

562

**LAGNEAU** (*Émile*), Officier de la Force publique (Bruxelles, 4.10.1862 - Namur, 14.10.1899).

Après avoir terminé ses humanités, il effectue six ans de service au 2<sup>e</sup> régiment de chasseurs à pied, où il s'est engagé comme volontaire le 12 mai 1880. Sergent depuis le 6 mars 1881, il entre à l'École Militaire en 1886 et, après avoir réussi l'examen de sortie, passe au 13<sup>e</sup> régiment de ligne comme sous-lieutenant le 10 janvier 1888. Au moment où il va être promu lieutenant, il sollicite son admission au service de l'État Indépendant du Congo et quitte Anvers le 6 avril 1894. A son arrivée à Boma, le 1<sup>er</sup> mai, il est désigné pour rejoindre le gros de l'expédition Hanolet dans le Haut-Uele. En arrivant à Bangaso, base de l'expédition, il est informé de sa nomination de lieutenant et il se dirige vers Makbanda, où il rejoint le chef de l'expédition. Celui-ci l'attache à la résidence de Semio, sultan Azande que le lieutenant Milz, adjoint de Van Kerckhoven, était déjà parvenu à rallier à l'État quelques années auparavant et qui était même devenu l'un des principaux auxiliaires indigènes de l'entreprise du Roi vers le Nil et le Bahr-el-Ghazal.

Le 1<sup>er</sup> janvier 1896, Lagneau est nommé capitaine de la Force publique et se voit désigner, en mars, pour prendre le commandement du poste de Bomokandi. En octobre, rappelé par le Gouverneur général, il revient à Boma et est attaché au camp de Zambi, dans le Bas-Congo, où il terminera son unique séjour en Afrique. Rentré en Belgique le 30 avril 1897, il meurt à Namur le 14 octobre 1899.

Il était titulaire de l'Étoile de Service.

2 septembre 1949.  
A. Lacroix.